

# EL GRADUADOR

Periódico Político y de Noticias

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

NÚMERO SUBLITO 10 CÉNTIMOS

Preco de suscripción  
En Alicante, 21 mes. 1, 50 ptas.  
En España, trimestre. 5  
Fuera de España, id. 15

Puntos de suscripción  
En la Redacción y Administración de este periódico.  
Reclamaciones y correspondencia, á su Director propietario,  
D. Antonio Galdo López.  
Méndez-Núñez, 34, segundo piso.

Comunicados:  
Se insertan en papeles convencionales haciéndose cargo su importe adelantado.  
No se devuelven originales.

Publicaciones:  
De toda obra que se remita á esta redacción, se publicará un juicio, crítico si se estima conveniente.  
Días en que se publica este periódico:  
Todos, excepto los siguientes á los festivos.

## COMPANIA DE NAVEGACION A VAPOR DE LOS SRES. SITGES Y SALINAS

Servicio fijo regular entre Alicante, Argel y Orán, por los magníficos vapores de gran marcha NUEVO CORREO DE ALICANTE y SITGES.

Salidas de Alicante para Argel, los días 5, 15 y 25 de cada mes.  
Salidas para Orán, todos los martes y viernes, á las cuatro de la tarde.  
Consignatario en esta plaza, D. José Salinas Sempere, plaza de Isabel II, número 14.

trastable con que se impone la crisis, sin que valgan contra ella resistencias ofrecidas por la soberbia ó por la conveniencia de los que usufructúan la situación conservadora; y menos aún esas disputas que empeñan en la escalera los que abandonan una casa donde se han conducido mal y han olvidado todos los respetos. Los Sres. Romero y Castellano acabarán su polémica en la calle ó en el Circulo conservador; eso al país no le importa más que en un sentido; el de haber confirmado más y más la inutilidad y aun la perniciosidad de una crisis parcial en provecho de quien de tales muestras de no conocer la gravedad del momento presente y de no haber estudiado nada, ni progresado nada, de muchos años á esta parte.

En cuanto al problema constitucional, ¿qué va á decir el Sr. Cánovas á la reina? ¿Cómo va á explicar á S. M. el retraimiento de las minorías? ¿Cómo va á justificar la suspensión de las sesiones?

¿Pretenderá acaso cumplir sus deberes respecto de la Corona con la misma falta de sinceridad con que sus diarios oficiosos oponen á una razón un subterfugio y á un argumento cerrado una tangente?

No: el Sr. Cánovas está perfectamente convencido de que ya ha dejado atrás el punto en que se hace inevitable resignar el mando en manos más diestras y, por más diestras, más afortunadas.

Los conservadores, que no ven tan claro como su jefe, deben respetar sus juicios ahora más que nunca. El fracaso en Cuba es el fracaso de la nación entera, y esto da un primer apellido á la crisis, que debe llamarse la crisis del «patriotismo».

Y un segundo apellido: el de «forzoso».

### Lo que dice un conservador

Nos encontramos en momentos de expectación, y no queremos privar á nuestros lectores de todo lo más culminante que se relaciona con la actual crisis política.

La *Correspondencia de España* publica un suelto que hay que leerlo con atención, no por lo que dice, sino por lo que predice un personaje elevado del partido conservador.

Dice así:  
«Mientras el Sr. Cánovas conferenciaba en la real cámara con nuestra augusta soberana, tuvimos ocasión de hablar con un elevado personaje que se halla perfectamente enterado del estado en que se encuentra el problema político y los aspectos distintos que pudiera presentar.

«En estos momentos—nos dijo—está sometiendo el Sr. Cánovas á S. M. la reina la solución de la cuestión política, y, cual cumple á su firma el decreto de suspensión de sesiones, la verdadera situación de las cosas y la opinión que acerca de ella tenga formada.

«Si S. M., como espero, firma el decreto, este acto de su libérrima voluntad puede lógicamente interpretarse como la ratificación de su confianza al gobierno actual.  
El ministerio continuará en ese ca-

so tal como se halla constituido, y el Sr. Cánovas tendrá por delante unos cuantos meses para, al par que dedica su atención á los asuntos de la guerra y á lo cuestión internacional, estudiar detenidamente el problema político, reconstituyendo el gabinete en época oportuna, que quizás coincida con la reapertura del Parlamento.

### Política local y regional

#### Lamento de cocodrilo

Los de última hora, los conservadores que anoche esperaban impresiones, para curarse en salud, decían, que estaban tranquilos lamentando ciertos rumores que van espantando á los liberales, demócratas, cuando éstos están mirando como se desmorona esto, sin frío ni calor.

Esto tiene algo de lamento, y lo que están los ministeriales es regocijados de que sus adversarios les hayan dejado libre el campo.

Si no se hubieran retirado, nada más que por bien parecer, hubieran tenido los liberales que discutir el bill de indemnidad y los demás excesos cometidos durante este escandaloso interregno.

Se han retirado y todo ha ido como una seda.

Ne vengan ahora los conservadores diciéndo que lo lamentan.

#### El gran bombo

En todas partes se notaba ayer algún movimiento político.

Los que estaban así como atontados, sin saber lo que les pasaba, eran los conservadores.

Los había con cara de agonía, de ojos de conejo, místico el semblante y el andar algo tardío.

Los liberales demócratas, tan tran-

### LA CRISIS

Por partes telegráficas que publicamos ayer, nuestros lectores conocen el estado político en que nos encontramos, cerradas las Cortes y presentando la dimisión del ministerio en masa á la reina.

Lo que pueda traernos el telegrama esta noche, es difícil de averiguarlo, y fuera presunción ridícula en nosotros querer significar lo que pensamos y creemos en los supremos momentos de salvación para el partido conservador y de peligros para los liberales.

Pronunciada la palabra crisis, queremos beber en la fuente del estimado colega *El Globo*, que manifiesta que la crisis existe, y tan necesaria es, que el gobierno ni siquiera se toma el trabajo de desmentirla eficazmente.

Nuestros argumentos de hoy son continuación lógica de las afirmaciones que ayer hicimos.

Para entablar una política seria y fecunda en resultados con los Estados Unidos, lo primero, lo principal, es hacer la guerra en Cuba de tal modo, que los resultados sean inmediatos y positivos. Esto es lo que no ha sabido hacer el general Weyler, á pesar de haberle entregado España muchos miles de existencias y muchos millones de pesos gastados infructuosamente.

No hay inteligencias posible con los Estados Unidos porque, la guerra no termina ni se aplican las reformas; de ambas cosas hace la opinión pública un cargo al general Weyler, y éste está sosteniendo á todo trance por el gobierno conservador. Por donde se ve que la opinión procede con lógica haciendo saltar al gobierno conservador que es el primer obstáculo, á fin de remover fácilmente los demás.

Esta es la situación escueta y clara: de aquí la fuerza incon-

## AL PÚBLICO

### Recordatorios

Las hay de todas clases y tamaños.  
La impresión de estos recordatorios en esta imprenta, dan derecho á la inserción gratis del Santo Rosario.

### Sobres comerciales

A seis pesetas el millar.  
Impresión gratis.

### Esquelas mortuorias

De ángel á diez céntimos una.  
Tirada de más de 100, gratis.

### Esquelas de defunción

Papel fondo oscuro y grabado. 100 plegos, con 100 sobres, 8 ptas. Idem luto riguroso, fondo blanco, papel superior con sobres, 12, 50 id. Targetas mortuorias de niños de relevie y varios dibujos, un 100 6 id.

La persona que encargue esta clase de trabajos á la imprenta de EL GRADUADOR tendrá derecho á que se le inserte GRATIS la esquila de defunción y la del primer aniversario.

140 ] FOLLETIN DE «EL GRADUADOR»

COLOMBA ] 137

—Lidia—le dijo en inglés—estáis comprometida, pues, con della Rebbia?

—Sí, padre, desde hoy—respondió ella ruborizándose—pero con voz segura.

Enseguida levantó los ojos, y no viendo en la cara de su padre ninguna señal de enfado, arrojóse en sus brazos y le besó, como hacen en tales ocasiones las señoritas bien educadas.

—Ehonorabuena—dijo el coronel—es un guapo mozo. Pero, por Dios, no permanezcamos en este diablo de país! Ó bien niego mi consentimiento.

—No se el inglés—dijo Colomba, que les miraba con curiosidad—pere apuesto á que he adivinado lo que decíais.

—Decíamos—respondió el coronel—que os llevaríamos á hacer un viaje por Irlanda.

De muy buena gana, y será la *surella Colomba*. Os conviene, coronel? Choquemos.

—En estos casos hay que besarse—dijo el coronel.

### XX

Algunos meses después del doble golpe que sumió el lugar de Pietranera en consternación (como dijeron los periódicos), un joven, con el brazo izquierdo en cabestrillo, salió á caballo de Bastia una tarde y se dirigió hacia el pueblo de Cardé, célebre por su fuente, que en verano suministra á las personas delicadas de la ciudad un agua deliciosa. Una joven, de elevada estatura y de una belleza notable, acompañábase mentada en un caballo negro cuya fuerza y elegancia habría admirado un conocedor, pero que por desgracia tenía una oreja recortada á causa de un extraño accidente. Ya en la aldea, la joven saltó prestamente en tierra, y después de haber ayudado á su compañero á bajar de su montura, desató unas talegas bastante pesadas aseguradas en el arzón de su silla. Los caballos fueron entregados á la custodia de un al-

viejá y un cantaró lleno de agua. En el mismo lugar se encontraba miss Nevil, que descubierta por los soldados y medio muerta de miedo, respondía con lágrimas á todas sus preguntas sobre el número de los bandidos y la dirección que habían tomado.

Colomba se arrojó en sus brazos y le dijo al oído:—Están ex salvo.

Enseguida, dirigiéndose al sargento de cazadores:

—Caballero—le dijo—ya véis que esa señorita no sabe nada de lo que le preguntáis. Dejadnos volver al pueblo, donde nos esperan con impaciencia.

—Ya os llevaremos nosotros, y antes de lo que desearíais, chiquilla—dijo el sargento—y allí explicaréis lo que hacíais á estas horas en el maquis con los brigantes que acaban de escaparse. No se qué sortilegio emplean esos tunantes, pero á buen seguro que fascinan á las muchachas, porque por donde quiera que hay bandidos se encuentran con certeza chicas guapas.

Sois muy galante, señor sargento—dijo Colomba—pero no haréis mal en poner tiento á la lengua. Esta señorita es parienta del prefecto, y no hay que andarse con bromas con ella.

—Parienta del prefecto!—murmuró un cazador al oído de su jefe.—En efecto, lleva sombrero.

—El sombrero no le hace—dijo el sargento.—Las dos estaban con el Cura, que es el mayor engaitador de la comarca, y mi deber es llevármelas presas. Aparte de lo cual, no tenemos ya nada que hacer aquí. Sin ese maldito cabo Taupin... Ese borracho de francés se ha adelantado antes de que hubiese rodeado el maquis... Sin él les cogíamos como en una red.

—Sois siete?—preguntó Colomba.—Sabéis, señores míos, que si por ventura los tres hermanos Gambini, Sarocchi y Teodoro Poli se hubiesen encontrado en la cruz de Santa Cristina con Brandolaccio y el Cura os podían dar un mal rato?

quilos, y si hemos de decir verdad, algunos de ellos, temiendo que Sagasta suba al poder, mientras hay quien se quemaba al conocer esto y exclamaba: «Que suba Sagasta, que eso es oro en polvo.»

Y cada cual va exponiendo su parecer, pero el que ha dejado atrás á todo el mundo ha sido un esclavo de Cánovas, que ha dicho, á la hora suprema de la muerte, lo siguiente:

«Sus adversarios de todas las épocas no pudieron superarle en talento, en elocuencia, ni en fortuna.»

Y en beldad. ¿Dónde nos deja la beldad del Monstruo ese lacayo de la situación?

Y sigue ese desgraciado: «Pero á estas alturas, ya el Sr. Cánovas del Castillo ha sido todo cuanto un hombre público puede ser en la monarquía española; cuando su nombre esolarecido, sus actos de sabio y previsior gobernante, sus aciertos de caudillo idolatrado y sus glorias políticas, literarias y científicas, están pidiendo la página de la historia nacional que ha de compendiarlos en áureo relieve...»

Esto ya es estrellar el bombo en la cabeza de D. Antonio.

Esto que es tan andaluz y tan gnason, bien puede decir á ese periodista que se comprima.

Por lo tanto, comprímense los conservadores, si les sale mal lo del suelto de *La Epoca*; el artículo de Silveira y la bofetada, y hasta la otra, que Dios quiera que no sea nunca.

**Distracciones**

*La Unión Democrática* tiene algunas veces, bastantes, unas salidas de pie de banco, y esto no puede atribuirse sino á pequeñas distracciones, que nos quedamos como quien ve visiones.

Escribimos un artículo sobre consumos, de vida ó muerte para Alicante, por haber sido declarada desierta la subasta, para venir á parar que el tiempo nos dará la razón de que se preparan sorpresas.

Pues esto quiere decir, que hemos ensalzado al Sr. Borrero, actual arrendatario, á quien no hemos visto hace tres años, ni teníamos para que, oyendo, eso sí, las quejas del comercio por causas y razones plenamente justificadas, dados los procedimientos de este odioso tributo.

No se distraiga *La Unión*, es lo que le pedimos, por que á seguir así le van á llamar *caduco*, y eso, naturalmente, entristece el alma y quita ganas de tragar.

**Para el público**

No tenemos por costumbre, de algún tiempo á esta parte, leer *La Monarquía*. Leemos porque así lo exige la práctica periodística, *La Epoca*, *El Nacional*, *El Estandarte* y demás prensa conservadora madrileña.

Con esto nos basta para deducir qué es lo que dirá el periódico conservador local, al día siguiente.

Grande fué nuestro asombro al indicarnos un conservador de los de nuevo cuño, electo concejal, que el órgano de los grandes hombres contendía con nosotros en su sección política.

Efectivamente; *La Monarquía* dice que hablamos en lenguaje jeroglífico y ambiguo; que no afirmamos ni negamos nada; que rehuimos todo compromiso... ¡la mar!

Y añade, sien pre oronda, y satisfecha:

«Es natural, EL GRADUADOR, tan amigo de personalizar las cuestiones, cuando no se trata de la persona de su director EL GRADUADOR que tiene para su uso particular un vocabulario especial, en que figuran toda clase de palabras incorrectas y de conceptos injuriosos como ha de tomar iniciativas para corregir un vicio que es él el primero en cometer?»

¿De veras? Que diga que personalizamos las cuestiones quién no dejó hueso sano (metafóricamente hablando) á Maestro, á Madariaga, á Viravens y tantos otros, nos parece algo sarcástico.

Esto de que nosotros poseamos un vocabulario especial, es un tópico tan vulgarizado entre los conservadores como falto de fundamento.

Nosotros decimos lo que sentimos y como lo sentimos. Elogiamos á canovistas cuando le merecen; los censuramos cuando no responden á cuante debiera ser primordial y no se opondría en un partido gubernamental. Nuestra, como se comprenderá, no es la culpa de que los elogios sean raros y las censuras frecuentes. Procediendo mejor, no hay duda, de que se elogiaría más y se censuraría menos. Pero en fin, no todo han de ser escarceos de dudoso gusto como los de *La Monarquía*, pongamos por caso.

Razonemos. Hablamos con claridad siempre y no es nuestro defecto emplear cifras para decir las cosas.

Nosotros contestamos á *El Liberal*, atendiendo su ruego, con la sinceridad que nos es peculiar.

*El Liberal*, á buen seguro, como tiene mas fáciles entenderas, se habrá explicado nuestro argumentos modestísimos y sin pretensiones. Lo mismo le habrá sucedido al lector.

¡Inportanos poco, que el periódico conservador involucre los términos porque así le plazca.

Escribimos no para *La Monarquía*, para el público.

Y nada más.

**La del portugués**

*La Monarquía* ha retirado la patente de beligerantes á los silvelistas y por lo tanto á *La Opinión*, que debe hallarse inconsolable á estas horas.

La del portugués:

Si me sacas del pozo te perdono la vida.

**Renuncia**

El concejal y teniente de alcalde, Sr. Corona, ha presentado la renuncia de los citados cargos al Ayuntamiento, por trasladar su residencia á Valencia.

Con la espresada renuncia, la mayoría conservadora tiene una vacante.

**Los que huyen de la justicia**

Se ha constituido en Torrevieja el tribunal para ver la causa seguida por delitos electorales contra D. Romualdo Pérez y otros, los magistrados Sres. Villa, Encina y Bello; el señor Martí Miquel, en representación del ministerio público; el vicesecretario de la Audiencia como relator; nuestro querido amigo el diputado provincial y distinguido letrado don Rafael Beltran, que tiene á su cargo la acusación privada; el director del Instituto y reputado juriscónsul don Emilio Senante, encargado de la defensa, por encontrarse en Madrid el letrado defensor Sr. Poveda y por último, los procuradores de ambas partes, un escribiente y un alguacil de la Audiencia.

Ayer debió efectuarse la vista, si es que los procesados no están de campo, ausentes, ó se han ido á Mont de Marsau, pueblo del Mediodía de Francia, donde Lagartijillo ha de torear el domingo, por haber inventado ahora

los conservadores, cuando los procesan abandonar el pueblo y ya no los encuentra ni el goliata más listo.

Los de Muchamiel fueron más precavidos. Se metieron en San Nicolás, lugar sagrado, el día que los procesaron y asistieron á la novena del mes de las flores.

**¿Se encontrará?**

Enérgico, contundente, viene ayer *El Liberal*, á consecuencia de la pérdida de la caldera que el Ayuntamiento guardaba en sus almacenes.

La caldera se encontrará, como alguien se empeñe.

¡Vaya si se encontrará!

**Ecos políticos**

Todavía en Filipinas se dan combates en que mueren doscientos rebeldes y se hacen mil prisioneros.

Esto demuestra que allí queda todavía el rabo por desollar.

Sin embargo, allí no tenemos de vecinos á la gran República norteamericana, y no hay por lo tanto que tener cuidado alguno.

Como hubiera sucedido en Cuba á no mediar esta última circunstancia.

\* Parece que el proyectado Código de justicia militar va á hacerse extensivo á la Armada.

Luego, se hará extensivo al clero, después á la magistratura y así sucesivamente.

Hasta que «nos rijamos» todos por leyes especiales... y armas al hombro.

Es decir, no todos.

A los periodistas se nos aplicarán dichas leyes solamente en cuanto puedan perjudicarnos.

Para defendernos, ya tenemos las leyes ordinarias.

**Carta de Madrid**

2 de Junio de 1897.

Señor Director de EL GRADUADOR. Muy señor mío: La situación sigue siendo bastante oscura. Insístese en que en caso de que

el Sr. Cánovas advierta la más mínima duda en la regente para que se cierren las Cortes, presentará la dimisión.

La regente llamará entonces á los presidentes de las Cámara, señores Pidal y Elduayen, quienes opinarán que deben seguir siendo gobierno los conservadores.

Quizá se consulte asimismo al expresidente de la Cámara popular marqués de la Veva de Armijo, quien seguramente opinará por la vuelta de los liberales al poder.

La agencia Mencheta, sin embargo, insiste en que hoy por hoy en nada ha cambiado la situación para suponer la inmediata caída del gobierno conservador, creyendo que los conservadores seguirán siendo poder hasta Octubre y acaso hasta Marzo del año próximo, salvo contingencias de gran importancia.

El discurso ingenuamente violento del ministro de Ultramar, ha sacado de quicio al Sr. Romero Robledo, quien—según parece—se propone bailar al son que le toquen.

La mediación del general Azcárraga en el debate impidió que surgiera un acalorado debate.

Lo cierto es que el ministro de la Guerra ha rectificado del todo los conceptos vertidos por su colega de Ultramar, y «en nombre del gobierno». El papel que hace el Sr. Castellano no puede ser más desairado; y todo el mundo se pregunta á estas horas qué determinación va á tomar el desautorizado ministro.

El parecer general es que la crisis ha de estallar á la fuerza, estimándose que el general Azcárraga no habría osado por su exponente iniciativa, contradecir á un colega, que tanto como él representaba al gobierno.

Si debiérais habéroselas con el *comandante del campo* (1) no me gustaría hallarme por enmedio. Las balas no conocen á nadie de noche.

La posibilidad de un encuentro con los terribles bandidos que Colomba acababa de nombrar, pareció hacer impresión en los cazadores. Siempre echando pestes contra el cabo Taupin, el perro de francés, el sargento dió orden de retirada, y su gente tomó por el camino de Pietranera llevándose el capote y la marmita. En cuanto al cántaro, hizo justicia de él un puntapié. Un cazador quiso cojer el brazo de miss Lidia, pero rechazándole Colomba al punto repuso:

—Que no la toque nadie!—dijo.—Creéis que tenemos ganas de huir? Vamos, Lidia, querida, apoyaos en mí y no lloréis como una niña. Hete ahí una aventura que no acabará mal. Dentro de media hora estaremos cenando. Por mi parte, me muero de ganas.

—¿Qué pensarán de mí?—decía por lo bajo miss Nevil.

—Pensarán que os habéis extraviado por el maquis: he ahí todo.

—¿Qué dirá el prefecto? que dirá mi padre, sobre todo?

—El prefecto? Pues le diréis que se meta en su prefectura. ¿Vuestro padre? Pues, según la manera como hablais con Orso, hubiera creído que teniais algo que decirle al coronel.

Miss Nevil le estrechó el brazo sin responder.

—No es verdad—murmuró Colomba á su oído—que mi hermano merece que le amen? No le queréis un poquito?

—Ah, Colomba!—respondió miss Nevil, sonriendo á pesar de su confusión.—Me habéis vendido. Yo que tenía tanta confianza en vos!

Colomba le pasó el brazo alrededor del talle, y besándole en la frente.

—Hermanita—dijo por lo bajo—me perdonáis?

—Menester es, mi terrible hermana—respondió Lidia, devolviéndole el beso.

El prefecto y el fiscal se hospedaban en casa del adjunto de Pietranera, y el coronel, muy inquieto por su hija, acababa por vigésima vez de preguntar por ella, cuando un cazador, despachado como correo por el sargento, les hizo la relación del terrible combate con los banderos; combate en que, á la verdad, no había habido muertos ni heridos, pero en el cual se había cogido una marmita, un capote y dos jóvenes, que eran, decía, las queridas ó las espías de los bandidos. Así anunciadas, comparecieron las dos presas en medio de su escolta armada. Adivínese la fisonomía radiante de Colomba, la vergüenza de su compañera, la sorpresa del prefecto, la alegría y el asombro del coronel. El fiscal se procuró el maligno placer de hacer sufrir á la pobre Lidia una especie de interrogatorio que no terminó hasta que le hizo perder toda serenidad.

—Paréceme—dijo el prefecto—que podemos poner á todo el mundo en libertad. Esas señoritas han ido de paseo: nada más natural estando bueno el tiempo, y han encontrado por casualidad á un guapo joven herido: nada más natural tampoco.

Enseguida, llevando aparte á Colomba:

—Señorita—dijo—podéis mandar á decir á vuestro hermano que ese asunto toma mejor cariz que yo pensaba. El examen de los cadáveres y la declaración del coronel demuestran que no hizo más que contestar y que estaba solo en el momento del combate. Todo se arreglará: pero es menester que salga del maquis al instante y se constituya preso.

Eran cerca de las once cuando el coronel, su hija y Colomba se pusieron á la mesa ante una cena fiambre. Colomba comía con buen apetito, burlándose del prefecto, del fiscal y de los cazadores. El coronel comía, pero no decía nada, mirando siempre á su hija, que no levantaba los ojos del plato. Por fin, con voz grave pero dulces:

**Diario de Alicante**

**EL CALENDARIO**

JUNIO
4
Viernes
San Francisco

**Correos**

Para la línea de Madrid, se recoge la correspondencia, en los buzones hasta las dos de la tarde y ocho de la noche.—En la central, hasta las tres de la tarde y nueve noche.

Para la de Murcia, hasta las cuatro de la tarde en la central.

**Ferrocarriles**

\* Línea de Madrid: *Tren corto* (hasta Venta la Encina), salida, 6:10 mañana; regreso, 10:30 noche.—*Mixto*, salida, 9:30 noche; regreso, 5:30 mañana.—*Correo*, salida, 3:20 tarde; regreso, 10:20 mañana.

Línea de Murcia: *Mixto*, salida, 6:15 mañana; regreso, 9:54 mañana.—*Correo*, salida, 4:15 tarde; regreso, 7:28 noche.

**Casa de Socorro.**

La guardia para hoy está á cargo de D. Francisco Bentiez.

(1) Era el título que tomaba Teodoro Peli.

Son muchos los que ven en los incidentes de hoy la realización de un plan preconcebido; y los amigos del Sr. Castellano lo creen también así y lo demuestran con lo disgustados que se muestran. Suyo afectísimo, *El Corresponsal*.

**Noticias de todas partes**

**Oposiciones**

Los ejercicios para una plaza de ayudante de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Valencia, darán comienzo el día 14 del actual á las once y media de la mañana, en la cátedra de Química de aquella Universidad.

**Querrela**

Ante el juzgado de Monóvar se ha presentado querrela criminal contra D. Amador Cuervo, interesado en la Sociedad encargada de dar luz eléctrica al pueblo de Torreveja y que en dicha querrela están también comprendidos D. Juan Rico Maestre, don Juan José Febrer y D. Joaquín Coronel Rico, vecinos de Elda.

**Vinos**

Las lluvias últimamente caídas han beneficiado los viñedos en la provincia de Alicante, aunque algunos pueblos, como Biar, Benejama, Cañada, Campo de Mirra y otros han sufrido gravísimos é irreparables daños debidos á los grandes pedriscos que asolaron su término.

También en la provincia de Valencia y especialmente en las ricas plantaciones del valle de Albaida han quedado por igual motivo destruidas las cosechas y en la miseria muchos viticultores. La Diputación provincial y el gobierno, están en el caso de acudir en socorro de aquella laboriosa comarca, víctima de los crueles accidentes atmosféricos.

En la provincia de Castellón presentan las viñas regular aspecto y se espera que la recolección, sino abundante, será de buena calidad, gracias á la oportuna sazón de los campos.

Los últimos precios alcanzados por los caldos de la región en la plaza de Cete, principal mercado de exportación, son los siguientes:

- De Alicante, primera clase, de 14 á 15 grados, de 30 á 33 francos hectólitro.
- De segunda clase, de 12 á 13 grados, de 24 á 28 idem. id.
- De Benicarló, primera clase, de 11 á 12 grados, de 22 á 25 idem. id.
- De Utiel (tipo Aragón) de 11 á 12 grados, de 22 á 25 idem. id.
- De Valencia, primera clase, de 11 á 12 grados, de 20 á 24 idem. id.
- De segunda clase, de 10 á 11 grados, de 18 á 20 idem. id.
- De Vinaroz, de 10 á 12 grados, de 19 á 23 idem. id.
- Mistelas (9 á 10 grados licor), 38 á 48 idem. id.

**Atención**

Sufriendo del estómago hasta el extremo de devolver todo lo que comía y faltándome el poder digestivo usé las píldoras Anti-dispépticas del doctor Heinzelmann y con tanta felicidad que estoy sana. No teniendo otros medios para agradecer mi felicidad vengo por la prensa á llamar la atención de los enfermos hacia las píldoras Anti-dispépticas del doctor Heinzelmann.—*Clara Ana de Murillo* (esposa del Sr. Alfredo S. de Murillo).

Precio del frasco, 3'90 pesetas.—Agente en Alicante, D. Vicente Benet, Mayor 4.

**El contrabando en Andorra**

Se ha adoptado de una manera definitiva el procedimiento para impedir que los andorranos hagan contrabando en Francia, importando ganando lanar procedente de España su pretexto de que es de aquel Valle.

Se ha calculado que la producción de la diminuta República asciende sólo á 12.000 ovejas, y por lo tanto no se permitirá que entren en Francia anualmente sin pagar derechos más que 400.

Además, el Fisco se reserva la facultad de investigar la producción posterior.

También se han tomado enérgicas medidas para impedir el contrabando de cerillas que se estaba haciendo en grande escala, con perjuicio, no sólo de Francia, sino también de España, pues existen en el Valle fábricas de dicho producto.

**Inclusión**

Se ha incluido en el plan general de carreteras del Estado la de Alicante á Villajoyosa al Barranco de la Batalla.

**Enfermo**

Se encuentra el conserje del Casino D. Eduardo Casares. Deseamos su restablecimiento.

**Buena cosecha**

En toda la Mancha, y especialmente en la provincia de Ciudad Real, se espera este año abundantísima cosecha de garbanzos.

**Publicaciones notables**

Con el título de *La Region Valenciana* ha comenzado á publicarse en Madrid una notable revista ilustrada, defensora en la corte de los intereses morales, materiales é intelectuales de las tres provincias hermanas que bañan el Mediterráneo.

El nuevo periódico es lezo que tiende á unir á los valencianos que residen en la capital de la Monarquía.

*Sol* y *Sombra* continúa mereciendo preferente éxito entre los aficionados taurinos.

Su último número, del que gustosos acusamos recibo, es una prueba de su perseverancia y el entusiasmo del veterano Sánchez de Neira, uno de los primeros escritores taurinos españoles.

**La anexión**

En Valencia se ha recibido con júbilo el decreto aprobando la anexión de los Ayuntamientos del Grao, el Cabanal y el Campanar á aquella capital.

El alcalde accidental ha publicado la noticia por medio de una alocución patriótica, que ha sido escuchada con grandes muestras de aprobación.

Para recibir á la comisión del Ayuntamiento que regresa de Madrid después de gestionar este asunto se organiza una manifestación.

Las poblaciones anexionadas están tranquilas, y la mayoría del vecindario conforme con la medida, pues de reguro saldrán ganando en buena administración.

Sólo en el Grao hay algunos grupos de discolos que se entretienen en fijar pasquines, con objeto de alamar á la gente pacífica.

Sin embargo, puede asegurarse que no ocurrirá nada, y que la anexión es verificará pacíficamente.

**Jóvenes y viejos**

Llamo la atención de las personas que sufren de tos y bronquitis por

más antigua que sea á experimentar las píldoras expectorantes del doctor Heinzelmann garantiendo que serán curadas y en corto tiempo.

Me animo á recomendar estas píldoras porque yo después de haber probado un sin número de remedios y sufriendo lo que Dios se puede figurar viene á curarme en diez días usando únicamente, y sin dieta alguna, las píldoras expectorantes del doctor Heinzelmann.

Deseando que todos los enfermos conozcan un remedio tan útil como sin igual, vengo espontáneamente á publicar este certificado.—*Paul R. Krumberg*, sacerdote.

Precio del frasco, 3'90 pesetas.—Agente en Alicante, D. Vicente Benet, Mayor 4.

Seguramente todos nuestros lectores conocerán el COGNAC DMMECQ y serán sus constantes consumidores.

Pero si entre ellos hubiese alguno que aún no lo haya probado, le recomendaremos muy eficazmente que lo haga, en la seguridad de que nos agradecerá el consejo.

**Elección**

El día 11 del actual, en la comandancia de la Guardia civil de esta capital, se procederá á la elección de cajero para el próximo año económico de 1897-98.

**Viajero**

Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra redacción á nuestro muy querido amigo D. Secundiano Senabre de Sax. Bienvenido.

**Exámenes**

Mañana á las diez de la misma, se verificarán en la Escuela Normal de Maestras, los exámenes de música de las alumnas que forman parte de la clase que tan acertadamente dirige el reputado é inteligente profesor, nuestro particular amigo D. Vidal de la Rochette.

**Sección recreativa**

**PASTILLAS DE VINO**

No bastaba ya á la industria moderna la fabricación de los vinos artificiales, es decir, de los vinos sin vino, había que llegar más allá, y esto lo ha conseguido un ingeniero industrial francés que ha llegado por procedimientos aún no conocidos á la fabricación de pastillas de vino concentrado.

Estas pastillas serán pronto puestas á la venta, y bastará disolver dos de ellas en un cuartillo de agua azucarada á 100 grados para obtener un vino de color, gusto y aroma, como los más naturales y mejor fabricados.

Este invento cuenta ya con la protección de grandes capitalistas, que se disponen á construir fábricas en Hungría, Francia y Alemania de este vino en pastillas.

El precio de cada caja, conteniendo seis pastillas, será el 3'50 francos.

Actualmente el mencionado ingeniero se ocupa en perfeccionar su invento, fabricando pequeñas pastillas solubles en el agua fría para poder ser utilizadas en el momento y ser por lo tanto disueltas en la boca, lo mismo que los caramelos y las pastillas pectorales.

Si consigue su propósito pronto se pondrán de moda, y los amigos se ofrecerán en la calle ó en el café pastillas de vino, en vez de cigarrillos y bombones.

**Anuncios y reclamos**

**BANCO HISPANO COLONIAL**

*Billetes Hipotecarios de la isla de Cuba*  
Emisión de 1886  
**Anuncio**

Venciendo en 1.º de Julio próximo el cupón número 44 de los Billetes Hipotecarios de la isla de Cuba, emisión de 1886, se procederá á su pago desde el expresado día, de 9 á 11 y media de la mañana.

El pago se efectuará presentando los interesados los cupones, acompañados de doble factura talonaria, que se facilitará gratis en las oficinas de esta Sociedad, Rambla de Estudios número 1, Barcelona; en el Banco Hipotecario de España, en Madrid; en casa de los corresponsales, designados ya, en provincias; en París, en el Banco de París y de los Países-Bajos, y en Londres, en casa de los Sres. Baring Brothers and Compañía Limited.

Los Billetes que han resultado amortizados en el sorteo de este día podrán presentarse, asimismo, al cobro de las quinientas pesetas, que cada uno de ellos representa, por medio de doble factura que se facilitará en los puntos designados.

Los tenedores de los cupones y de los Billetes amortizados que deseen cobrarlos en provincias, donde haya designada representación de esta Sociedad, deberán presentarlos á los comisionados de la misma desde el 10 al 20 de este mes.

En Madrid, Barcelona, París y Londres, en que existen los talonarios de comprobación, se efectuará el pago siempre, sin necesidad de la anticipada presentación que se requiere para provincias.

Se señalan para el pago en Barcelona los días desde el 1.º al 19 de Julio y trascurrido este plazo, se admitirán los cupones y Billetes amortizados los lunes y martes de cada semana á las horas expresadas.

Barcelona 1.º de Junio de 1897.—El secretario general, *Aristides de Arriano*.

Los comisionados en Alicante, señores Faes y Compañía.

**TELEGRAMAS**

(De nuestro servicio particular)

Varias noticias  
Madrid 3 (12'30 m.)

Telegramas de Atenas, co-

munican se afirma en dicha capital, que los delegados de los ejércitos de Grecia y Turquía firmarán hoy la prórroga del armisticio.

Las negociaciones para la paz adelantan poco, por las exigencias de Turquía.

Confíase en que las potencias conseguirán al fin que se ajuste la paz entre Turquía y Grecia.

Continúan comunicando los despachos de Manila, impresiones satisfactorias sobre la marcha de la campaña.

**Telegramas del Casino**

Madrid 3 (1 t.)

Importante manifestación que los refinadores del petróleo no están conformes con el proyecto de ley votado por las Cortes, referente al monopolio del mismo.

Madrid 3 (2'45.)

Consejo reina aceptó dimisión gabinete. Mañana consultará Martínez Cárdenas que llegará á la una de Barcelona y es muy probable sustituya á Weyler.

Madrid 3 (4 t.)

Consultas Pidal Elduayer. Después Sagasta, Montero Ríos, Armijo, Martínez Cárdenas.

Creese sábado ó domingo se resolverá la crisis.

Madrid 3 (4'58 t.)

Le contaba Cánovas viernes planteaba cuestión confianza, pero Eduayer, Coz Gayón aconsejaron planteaba en el asto. Hubo sorpresa en algunos ministros cuando supieron el paso dado por Cánovas.

Madrid 3 (5'40 t.)

Habana poca importancia deuda flotante misma Mayo. Solución política supeditada consultas reina.

**Bolsa**

Cotización, 65'20.—Cambios París, 28'95

ALICANTE—1897:

IMPRENTA DE LA VIUDA DE R. JORDA  
A CARGO DE JOSÉ COMA



**En la administración de este periódico se admiten esquelas de defunción, hasta las seis de la mañana.**

**GONZALEZ HERMANOS** CASA **MAYLIN**  
Loza, lampistería y cristalería.--Camas, muebles y objetos de capricho.--Deposito de vidrios planos.

# E. BOTI CARBONELL

**Ferretería**

Mayor 13, 15 y 17

## CATARROS

DE JENGUE, TRANCAZO, INFLUENZA

y Afecciones de los

BRONQUIOS, PULMONES y LARINGE

EMPEZAR LAS

**CAPSULAS de TERPINOL de ADRIAN**

En todas las Farmacias

EXIVASE LA FIRMA ADRIAN

De venta en farmacia de D. Vicente Sorribes, calle de Riego, núm. 20.



## Servicio de la Compañía

TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales: el 10 y 30 de Cádiz, y el 20 de Santander.

Línea comercial de Puerto Rico.—Un viaje mensual saliendo de Santander el 5 y de Vigo el 7 para San Juan de Puerto Rico, con prolongación a Habana y admitiendo carga y pasaje con trasbordo de este último punto, para los litorales de Puerto Rico, Cuba, Méjico, Costa Firme y Pacífico.

Las salidas de Puerto Rico en los viajes de retorno tendrán lugar los días 9 de cada mes.

Línea de Filipinas.—Extensión a Ilo Ilo y Cebu y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India China, Cochinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro viernes, a partir del 5 de Enero de 1894, y de Manila cada cuatro jueves, a partir del 25 de Enero de 1894.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes anuales para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Poo.—Cuatro viajes para Fernando Poo, con escalas en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Servicio de Africa.—Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona a Mogador, con escala en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—El vapor Joaquín de Piñago sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar los lunes, miércoles y viernes; retornando a Cádiz, los martes, jueves y sábados.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicios.

Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta.

Hay pasaje para Manila a precios especiales para emigrantes de clase artesana o jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

AVISO IMPORTANTE.—La compañía previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para más informes.—En Barcelona, la Compañía Trasatlántica y los señores Ripoll y Compañía plaza de Palacio.—Cádiz, la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia Compañía de la Trasatlántica, Puerta del Sol, 13.—Santander, señores Angel B. Pérez y Compañía.—Coruña, D. E. de Guarda.—Vigo, D. Antonio López de Neira.—Cartagena, Sres. Bosch Hermanos.—Valencia, Sres. Dart y Compañía.—Málaga, D. Luis Duarte.—Alicante, Sres. Faes y Compañía.

## Tónico genitales Morales

DEL DOCTOR

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la

**IMPOTENCIA** debilidad, espermatorrea y esterilidad. Cuenta 29 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, a 30 reales caja y se remiten por correo a todas partes.

Doctor Morales, Carretas, 39.—Madrid

En Alicante: Farmacia de D. José Soler.

## COMPANIA COLONIAL

CHOCOLATES Y CAFES

LA CASA QUE PAGA MAYOR CONTRIBUCION INDUSTRIAL

EN EL RAMO Y FABRICA

9.000 KILOS DE CHOCOLATE AL DIA

3 medallas de oro y altas recompensas industriales

Depósito general Calle Mayor, 18 y 20

MADRID

## Especialidades del Instituto Audett

CATARROS, TOS, RONQUERAS, TISIS

Las Píldoras Antisépticas del doctor Audett curan los catarros crónicos y la tisis pulmonar: calman la tos, quitan los espujos la fatiga y avivan el apetito.—10 pesetas caja.

ENFERMOS DE LOS NERVIOS

Vahidos, hipocondría, dolor de estómago, de cabeza, mareos, desvanecimientos, flojedad nerviosa, histerismo, debilidad de la vista, ruido de oído, parálisis, dolores menstruales y demás trastornos nerviosos. Curación rápida con el Antiartrioso Howard.—4 pesetas caja.

PARA CURAR LA IMPOTENCIA

El importantísimo Fluido Vital (3 pesetas), Gotas Viriles (6 pesetas), Glóbulos Vitales (25 pesetas) y las Perlas del Serallo (40 pesetas), son los únicos remedios bien informados por la razón sana de un pensador; ilustre para curar, sin riesgo y con la mayor seguridad, la Impotencia, Derrames seminales y demás desarreglos genitales por abusos o vejez. Son tónicos vigorosos y potentes del sistema nervioso, al cual devuelven la plenitud de sus facultades. Estos medicamentos curarán, aun cuando se hayan ensayado otros remedios sin resultado positivo.

OTROS MEDICAMENTOS

SORDERA: ruidos por obstrucción del conducto e catarros; curación con el Aceite Neubert (remedio externo), 4 pesetas.—EHTOMAGO: Estomacal Maitre (corrige las malas digestiones, haciendo desaparecer la pesadez o dolor, erupciones, gases, vómitos, etcétera), 4 pesetas.—DENTICION: Denticina Saint-Marie (3 pesetas).—SIFILIS: Antisifilítico Cowper (4 pesetas).—REUMATISMO: Píldoras Antirreumáticas (para el febril y agudo) 10 pesetas.—Antirreumático Reyser (para el crónico), 4 pesetas.—HERPES: Antitherpético Glover, 4 pesetas, y otros varios para las enfermedades crónicas.

Todos los expresados medicamentos se remiten por el correo, previo envío de fondos al INSTITUTO AUDETT, Beneficencia 5 Madrid.

Venta en Alicante, farmacia de Dr. Gadea.

## Influjo del AGUA de LOECHES LA MARGARITA

SOBRE LOS MICROORGANISMOS, SEGUN EL ANALISIS PRACTICADO POR EL DOCTOR MENDOZA

Para determinar el sábio bacteriólogo Dr. Mendoza el influjo de la mineralización del agua de LA MARGARITA EN LOECHES (há tiempo preconizada y reconocida por el protomedicato como antiparasitaria) sobre los microorganismos, procedió a confeccionar con ella medios de nutrición, tomando un litro de la misma para 500 gramos de carne y adicionándole el 1 por 100 de peptona y el 1/2 por 100 de cloruro de sodio a 100 centímetros cúbicos de dicha maceración.

De los 400 centímetros cúbicos restantes se hicieron dos porciones: a una se le añadió gelatina al 10 por 100 y a la otra agar agar al 2 por 100.

Con estos medios se emprendieron las pruebas, que fueron como sigue:

1.º Se hicieron doce placas: seis con el substratum gelatinado y seis con el agar agar, las cuales, una vez solidificadas, se expusieron al aire libre a fin de recoger sus gérmenes y ver las facilidades ó dificultad que el medio confeccionado con el agua en estudio ofreciera a su desarrollo.

Expuestas por diez minutos al contacto de la atmósfera, se llevaron a la estufa; las de gelatina de 18 a 20º centígrados y las de agar agar a 37º.

2.º En otros tubos de gelatina y agar se sembraron por picadura: bacillus subtilis, fluorescens putridus, liquefaciens, vidrio luteus, spirillum cholerae, rubrum, firklevi, concentricum micrococcus movilis, rosetacens, liquefaciens, micrococcus cereus albus, aureus, pirogenus, erisipelatis.

De las primeras experiencias en placas resultó que en ninguna de ellas se desarrollaron las variedades que constantemente existe en el aire, y sólo pudo percibirse la evolución et-micrococcus luteus y las mucedineas aspergillus glaucus y el penicillium glaucus; no aparecieron otras especies a los diez, a los veinte ni aun a los treinta días después de la siembra.

En las segundas experiencias el resultado fué constantemente negativo; ninguna de las siembras por picadura dió fructificación, quedando completamente estériles.

Con la gelatina y el agar, a que se adicionó el cloruro sódico, se repitieron las mismas pruebas, sin lograr otros resultados que los anteriormente expuestos.

Estas afirmaciones del sábio bacteriólogo Dr. Mendoza, comprobadas nuevamente por el eminente Dr. D. Benito Avilés, médico director del establecimiento de LA MARGARITA EN LOECHES en los enfermos mismos durante la temporada balnearia última demuestran la utilidad del agente hidromineral aplicado en bebida y tópicamente en baño, loción, ducha, pulverización etcétera etc., para combatir aquellas dermatosis sostenidas por, gérmenes ó seres parásitos, ó que dan lugar a su producción, entre ellos el micrococcus erisipelatis.

Con razón, por lo tanto, esta agua sulfato sódica, fuertemente mineralizada, compite con las sulfurosas en el tratamiento de la gran mayoría de las dermatosis, por sólo su acción mismas-tivos para insistir en que esta clase de agua es potentísimo agente de la medicación hidrotermal, desconocido para el mundo médico por falta de aquella activísima propaganda que en otros países le habrían hecho si hubiesen logrado la fortuna de contar con fuentes de tal composición y de tal riqueza. Todo esto se consigna en el dictamen.

Po riodicho, que es la sábia confirmación de lo ya popularmente conocido, esta agua, con ser tan purgante, es aún mucho más curativa, y de usarse con frecuencia, evitarían muchas enfermedades, que, una vez declaradas, cura mejor que esos específicos cuya naturaleza intrínseca se desconoce, y de ahí que el público la favorezca sobre todas, habiéndose vendido en el último año.

## MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS

Venta en las farmacias y droguerías.—Depósito central: Jardines, 15, bajo